
                
 
 
    Protokoll des Ortsbeirates Gartenstadt/ Ostofer Ufer  
 vom 03.02.2010 in der Zeit von 17.30 Uhr-19.00 Uhr 
 
 
 
 
Bürgersprechstunde von 17.30-18.05 Uhr 
Ortsbeiratssitzung von 18.05.-19.00 Uhr 
 
Anwesenheit: Frau Angelike Schulze - Vorsitzende des OB 
 Frau Martina Simon - Mitglied des OB 
 Frau Gret-Doris Klemkow - Mitglied des OB 
 Herr Henry Meyer - stellv.Mitglied des OB 
 Frau Renate Voss - entschuldigt 
 
Gäste :  Herr Peter Jarzimski, Paulshöher Weg 1B 

Herr Siegmund Dziekan , Paulshöher Weg 1C 
Frau Silke Kummer , Schlossgartenallee 47 
Herr Manfred Walther , Vertreter des Seniorenbeirates, Paulhöher Ring 25 

 
 
 
1. Bürgersprechstunde :  
1.1. Die Herren Jarzimski und Dziekan bemängelten, dass es keinen geräumten Fußweg vom Schlossgarten in 
die Innenstadt gibt. Dadurch besteht sehr hohe Unfallgefahr für die Fußgänger und Radfahrer. 
1.2. Des Weiteren beanstandeten sie das zuparken des Fußweges Paulshöher Weg. Gerade um die Mittagszeit. 
Sie bitten darum, prüfen zu lassen, wie dieser Zustand abgestellt werden kann. 
1.3. Sonnabends ist der Busverkehr in Richtung Zoo sehr stark reduziert. Um 23.00 Uhr fährt  der letzte  Bus in 
Richtung Zoo und auf der Rücktour ins Depot können  keine Personen mehr zusteigen. Es wird angeregt, prüfen 
zu lassen, ob ein Zusteigen möglich wäre, um dann an der Staßenbahnhaltestelle Ostorf 
aussteigen zu können. Herr Meyer wollte beim Nahverkehr diesbezüglich nachfragen und den Sachverhalt 
prüfen lassen. 
2.1. Frau Kummer beanstandete das stark erhöhte Verkehrsaufkommen an PKW am morgendlichen 
Schulbeginn an der Waldorfschule. Dadurch verspätet sich der Nahverkehrsbus während der Schulzeit um 7.45 
Uhr regelmäßig und die Berufstätigen verpassen dann die weiteren Anschlussverbindungen. z. B. in Richtung 
Kliniken. Es wird die Prüfung des Einsatzes eines Schulbusses angeregt, besonders in Hinblick des geplanten 
Neubaues des Hortes und der Kita neben der Waldorfschule. Diese Problematik wird ebenfalls Herr Meyer beim 
Nahverkehr in Hinblick einer Prüfung ansprechen. 
 
2. Ordentliche OB-Sitzung: 
Herr Walther stellte sich dem OB vor und teilte mit, dass er als Vertreter des Seniorenbeirates regelmäßig an 
den Sitzungen des OB teilnehmen möchte, um die Belange der Senioren anzusprechen bzw. Mitteilungen und 
Informationen  weiterzuleiten.  
 
TOP 1. 
Es wurde das Protokoll der Sitzung vom 6.01.2010 bestätigt. 
 
TOP 2. Sonstiges 
In der Gartenstadt hatte eine Ortsbegehung mit Vertretern des OB  stattgefunden und es wurde festgestellt, 
dass ein Bedarf an Papierkörben besteht. Gegenwärtig gibt es nur Papierkörbe am Nettoparkplatz und am 
Spielplatz im 1. Bauabschnitt des Neubaugebietes. Es ist Abhilfe diesbezüglich zu schaffen, dass ein Verdrecken 
des attraktiven Wohngebietes verhindert werden kann. 
Frau Simon sprach den ungünstigen Standort der Verkehrsbeschilderung am Landwirtschaftsministerium an und 
wird sich diesbezüglich mit der Unteren Verkehrsbehörde der Stadtverwaltung in Verbindung setzen. 
Der Marktleiter des Nettomarktes hat die Genehmigung zum Anbringen eines Schaukastens zwischen dem 
Blumenladen und Subway erteilt. Herr Meyer wird sich im Auftrag des OB beim Nahverkehr erkundigen, ob 
durch den Nahverkehr ein Schaukasten gestellt werden kann. 
Der Briefkasten kann, lt. Beschluss des Schleifmühlenvereins, neben dem Briefkasten der Schleifmühle 
angebracht werden. 
Es wurde mitgeteilt, dass am 12.02.2010 in Anwesenheit von Frau Gramkow beim TGZ eine 
Bürgerversammlung stattfinden soll. Es soll zu dem geplanten Baugeschehen in der Neuen Gartenstadt -3.BA.- 
informiert werden. 
Zukünftig wird die Ortsbeiratssitzung jeden 2. Mittwoch um 18:00 Uhr in der Schleifmühle durchgeführt. Vorher 
findet die Bürgersprechstunde um 17:30 Uhr statt. 
 
Gret-Doris Klemkow  
  Schriftführerin 




